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香港文匯報訊 綜合台媒報道，台灣地區行政主管部門負責人林全昨

日赴立法機構，就8月15日的全台大停電事件進行項目報告。他堅持

說，此次停電事件不代表台灣缺電，台灣中油股份有限公司（簡稱台中

油）要負完全責任，且在單一突發事件不會影響當局推動能源轉型即

「非核家園」的決心。

台當局堅稱「停電」非「缺電」
林全作「8.15」項目報告 責任全推台中油
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香港文匯報訊 據中通社報道，繼前日
在台中舉行的全代會後，國民黨昨日舉行
第20屆第一次中央評議委員會議（簡稱中
評會），新任黨主席吳敦義表示，國民黨
才剛舉行完融洽、團結的全代會，希望能
喚回民心，只要國民黨能持續革新團結，
就有重返執政的機會。前主席吳伯雄、前
副主席林豐正、江丙坤領銜超過200位大
老出席，坐滿全場。

中評會是國民黨中央委員會的黨務諮
詢機構，中評委基本上只增不減，屬於
榮譽職位，其人選由黨主席遴選後經全
黨代表大會同意產生，每年舉行一次會
議。
昨日上午，吳敦義親自出席聽取中評委

的建言。吳敦義致詞時表示，他知道有20
多位來自世界各地的中評委，不遠千里地
回到台灣，踴躍參加會議，國民黨前一天

在融洽、團結，充滿和諧的意念下，舉行
第20屆第一次全黨代表大會，希望將來在
2018到2020年能夠重返執政。
吳敦義說：「明年底的地方選舉不可能

現在就很快地完成提名，但我從今天（21
日）開始會多加請教、評鑑，之後也會有
客觀的民調，希望提名作業能比過去早一
點。」
他又表示，希望每個縣市都能匯集所

有人力、物力、經驗等資源，幫助第一
線參加選舉的人，讓黨在2018年獲得最
大勝利，2020 年大選也才有勝選的機
會。
此外，吳敦義也在會中詳細闡述「九二

共識」的歷史，強調黨的兩岸路線必須落
實國民黨執政時的兩岸政策基礎，這是雙
方都能認可的原則，可維持兩岸和平穩定
發展。

香港文匯報訊 據新華社報道，國台辦發
言人安峰山昨日應詢表示，新黨成立24年
來，一直主張兩岸和平統一，堅定堅持一個
中國、反對「台獨」，我們對此高度讚賞。
8月20日，新黨舉辦24周年黨慶大會，
提出新黨路線新論述，新黨主席郁慕明表示
「要為和平統一、振興中華向前邁進」。
安峰山指出，我們願與包括新黨在內的一

切堅持一個中國原則、擁護祖國統一、反對
「台獨」的台灣政黨、團體、組織及人士，
保持溝通，加強對話，共同推進兩岸關係和
平發展，維護台海和平穩定，共謀祖國和平
統一和中華民族偉大復興。
郁慕明20日晚通過社交媒體發表感言，

表示將進一步團結統派，和台灣支持和平統一
路線的團體結盟，在未來的選舉中全面出擊。
在20日的黨慶大會上，郁慕明說：「新

黨今天（20日）的口號不會喊『新黨加
油』，今天要喊的是『統派加油、打倒台
獨、振興中華』，這是新黨未來的目標與努
力的方向。新黨要走自己的路，『為和平統
一、振興中華，向前邁進』。」
新黨副主席李勝峰說，談統一要接台灣的

地氣，所以新黨的新路線定調為「和平統
一，保障台灣」，簡稱「和統保台」。郁慕
明強調，李勝峰提出的「和統保台」的路
線，是新黨非常清晰要走的道路。

新黨主張兩岸和平統一
國台辦高度讚賞

香港文匯報訊 據新華社報道，台灣氣象
部門昨日發佈颱風「天鴿」海陸警報，目前
颱風在鵝鑾鼻的東南東方約380公里的海面
上，7級風暴風半徑100公里，以每小時15
轉 19公里的速度向西北西進行。資料顯
示，暴風圈逐漸接近巴士海峽，對台東、恆
春半島及屏東地區構成威脅，昨晚到今日日
間影響最明顯。
台氣象部門警示，台東（含蘭嶼、綠

島）、恆春半島及屏東地區應嚴加戒備並防
強風豪雨；台灣東南部海面、巴士海峽、台
灣海峽南部及東沙島海面航行及作業船隻應
嚴加戒備。

台灣地區立法機構負責人蘇嘉全日前召
集朝野協商，各黨團同意邀請林全昨

日率相關部會首長赴立法機構，就
「8.15」天然氣供氣中斷，導致桃園大潭
發電廠跳機、全台多地停電事件，進行項
目報告並備質詢。
項目報告指出，台灣地區行政主管部門

已責成成立「815停電事故行政調查專案
小組」，並已召開過2次會議，統計受影
響用戶約438萬戶，全台輪流停電包含17
縣市、99鄉鎮區；工業部分，工業區391
家、加工出口區32家廠商蒙受損失。

停電是供電系統人為問題
林全說，全台大停電事件，以及颱風造
成和平發電廠輸電塔倒塌導致無法輸電，
凸顯了台灣電力系統長期存在的兩個問
題，一是過度集中式發電系統，二是脆弱
的能源管網儲存和輸送，導致缺乏緊急應

變和抗災的能力。
他認為，該宗事件是大停電，不是缺

電，發生的是供電系統不穩、天然氣系統
出現人為問題，要檢討這部分，否則有再
多電力都沒用，台灣地區行政主管部門將
掌握機會、徹底檢討。
「立委」追問：台灣地區行政主管部門

對綠能發展配置，如何說服民眾能達到
2025年「非核家園」，且絕不缺電？

單一事件不影響「非核家園」
林全回應，依目前院方對2025「非核家

園」規劃可以做到，且目標比這個更多，
如目前核二廠一個機組可使用，但盡量不
啟用，以減少民眾對核能的不安。
他也強調，單一突發事件，不會影響當

局推動能源轉型的決心。未來能源轉型工
作，將更重視電力系統的安全，提升供電
備轉容量，林全並再次對停電事件造成的

不便與不安，向全體民眾致歉，承諾當局
會在最快時間內展開相關調查及完成電網
弱點分析，並逐步提出後續改善方案。
至於責任問題，林全稱，就算是廠商外

包，台中油還是要負完全責任。廠商外包
做不好，台中油有督導責任，會徹底檢討
操作失誤，台灣地區行政主管部門也已行
政調查，從台中油外部檢視。
他還指，這次台中油的處理確實看起來

是文化的問題，顯示台中油對外包廠商無
嚴謹規範，未來要全面檢視有關工廠管理
的作業流程。
中國國民黨「立委」王惠美詢問林全，

是否能保證日後不再停電。林全則回應，
停電與否是機率問題，從科學角度來看，
不能做到百分百不停電，但要找到每次停
電發生的問題並改進，停電機率自然降
低，這是當局現在所能做的。

■■台灣地區行政機構負責人台灣地區行政機構負責人
林全林全（（後中後中））昨日在台灣立昨日在台灣立
法 機 構 進 行 項 目 報 告法 機 構 進 行 項 目 報 告
「「88..1515」」供氣中斷導致停電供氣中斷導致停電
事件事件，，中國國民黨中國國民黨「「立委立委」」
在會場舉牌抗議在會場舉牌抗議。。 中央社中央社

為期三天的2017 香港美食博覽會暨第9屆香港
國際茶展日前圓滿落下帷幕。是次閩省逾百家企
業參展，其中茶企47家，涵蓋極具閩省地域特色
的烏龍茶、白茶、花茶、紅茶、綠茶等五大茶
類。閩省農業廳相關負責人表示，通過連續5年率
團赴港參展，進一步加強閩港兩地交流合作，借
助香港國際平台，開展 「閩茶海絲行」，更有力
地宣傳推廣閩茶文化，以茶為媒 「走出去」，開
拓國際市場。

借港平台 尋國際商機
主推 「清新福建 多彩閩茶」的閩省參展團此

次收穫頗豐。據統計，截至閉館當日，閩省47家
茶企現場交易額530萬元（港幣，下同），達成合
作意向840多個，涉及20多個國家和地區，合同
金額1.21億元、意向金額4億元。多數企業的所帶
來的參展樣品都被一掃而空。

茶葉方面，僅19日，福鼎東南白茶進出口有限

公司就接到香港樂怡坊及悠然雅聚茶友會的意向
訂單，合計約250萬人民幣；蘇福茶業有限公司不
僅接到香港當地多家超商、茶店的意向訂單，還
有一家 OEM 澳洲公司表示願意成為他們的代理
商。 「雖然沒有直接簽訂合約，但此次赴香港國
際茶展主要還是宣傳推廣為主，我們產品這麼
好，相信未來合作可期。」此次參展的不少茶企
表示，香港是一個很好的平台，參展不僅可以認
識來自世界各地的客商，打響自己的品牌，也能
學習其餘展商，了解市場動態，提升自己的競爭
力。

除多彩閩茶吸睛，以 「綠色、生態、優質」的
閩省名優特農產品被眾多客商看好。今次，來自
閩省文鑫蓮業股份有限公司的蓮子，祥雲生物科
技發展有限公司的銀耳，永安市黃泥家有限責任
公司的金線蓮，仙芝樓醫藥科技有限公司的靈芝
孢粉等等閩省特色農產品，也吸引大量客商前來
洽談諮詢，現場反響十分熱絡。其中，文鑫蓮業

連日來與香港、浙江、深圳等地 5 家企業達成意
向，一家台灣公司還當場簽下 200 公斤的樣品訂
單。

一直以來，閩省就十分重視香港市場的拓展，
多渠道在港搭建農產品的外銷平台。參展期間，
閩省農業廳副廳長姜紹豐一行還參訪了港九茶葉
商會及香港貿發局會展部，就進一步加強閩港兩
地茶產業及農特產品合作進行座談交流。

名茶比賽2017
閩茶奪三獎項

作為內地產茶大省，閩省展團此次榮膺三個獎
項。福鼎東南白茶進出口有限公司的 「白牡丹」
獲得其他茶類組的冠軍，閩榕茶葉有限公司的
「開宗」和福建省安溪縣鳳岩保健茶有限公司的
「鳳岩鴻金觀音」分別獲得其他茶類組和烏龍茶

組的第三名。
數據顯示，2016年閩省毛茶產量42.68萬噸，茶

產業綜合產值近900億元，內地居首。據介紹，閩
省近年大力發展名優茶生產，建設生態茶園，提
升產品質量水平，培育壯大龍頭企業，打造知名
品牌，茶葉做到生態、科學種植、可追溯的現代
化生產管理，這些舉措成為此次茶企獲獎關鍵。

創新促茶企轉型
閩茶走出去多元化

此次閩省茶企赴港參展，不僅茶品豐富，其創
新管理理念也吸引更多客商，呈多元化 「走出
去」發展態勢。

閩省 「三代茶商」蘇福茶業有限公司總經理蘇
婧認為，目前80、90青年世代為主要的市場消費
主力，相比關注傳統工藝，他們更注重茶產品的
健康安全和方便快捷，繼承傳統之外，應該適應
時代創新發展，轉變經營理念。

閩省紅茶大品牌的正山堂，今年就主打新品
「金駿眉私享裝」，手機大小的包裝盒內共有9個

茶包，每包1克，便於攜帶，企業也希望通過小包
裝產品吸引更多客人嘗試。

武夷山香江茶葉有限公司運營總監陳禧惠以及
三明江山美人茶葉有限公司CEO李鵬春都談到，
傳統的茶企如今正不斷轉型，他們將茶、旅結
合，依託豐富的茶產區資源，遊客們可以遊茶
園、做茶、品茶、買茶、賞茶以及體驗茶俗風
情。以旅遊為切入點充分發揮茶園資源優勢，一
方面把茶園建成生態旅遊景區，另一方面研發苶
產品打造成為特色旅遊產品。

不少參展的茶企代表認為，今後，閩茶應該更
加注重自身品牌的打造，生產、銷售具有地域文
化特色、結合當下消費市場，接軌國際的茶產
品，更有利於閩茶提升品牌影響力和競爭力，多
元化發展。

清新福建清新福建 多彩閩茶多彩閩茶香江行香江行

近日，香港福州社團聯會獲閩省農業廳授牌 「閩茶文化
推廣中心」，閩省希望借由香港這個國際性平台，能夠發
展成為閩茶及閩茶文化推廣中心，並通過香港福州社團聯
會的鄉賢、商界精英宣傳推介，走向世界。

當天，閩省農業廳副廳長姜紹豐、武夷山市副市長伍洲
一行與香港福州社團聯會秘書長林發耿、副主席林勉景、
楊鴻耀、林官貴等社團代表舉行了授牌儀式，雙方互換禮
品，江山美人茶、正山堂、蘇福等閩茶企業代表還進行了

現場交流、推介。
姜紹豐表示，此次授牌只是一個開始，希望今後，香港

福州社團聯會的鄉賢們能夠將閩茶及茶文化進行廣泛的宣
傳、推介。他還表示，閩省近年來立足茶產業轉型發展，
並逐步擴大到產品加工、營銷貿易、產品包裝、物流運
輸、餐飲旅遊等二、三產業的發展，初步形成產業鏈效
應，相信會有更多的機會，讓海內外通過香港來福建投
資、進行貿易往來，進一步密切合作，實現雙贏甚至多贏
的局面。

林發耿談到，時值香港回歸20周年之際，香港福州社
團聯會作為居港榕籍社團，是一支愛國愛港的中堅力量，
他們將發揮遍布世界各地的資源優勢，立足香港，面向世
界，加強溝通聯繫，積極拓展合作，推動家鄉又好又快發
展，推進 「一帶一路」建設，努力講好閩茶故事，讓香港
成為推廣閩茶文化的中心。在場的香港福州社團聯會的鄉
賢、商界精英都表示，有機會會多回福建各地走走看看，
多了解閩茶及閩茶文化。

據悉，福建將閩茶作為 「一帶一路」戰略中特色品牌進
行打造，在東南亞、中東、非洲、歐洲重點國家和地區開
展 「閩茶海絲行」宣傳推介活動，擴大福建茶葉在國際市
場上的品牌影響力。此次授牌，就是希望借助香港這座溝
通海內外的橋樑，讓閩茶及閩茶文化來到香港，再傳播到
全世界。

■香港國際茶展 「名茶比賽2017」 閩茶奪三獎

■品類豐富的閩茶吸引了大量海內外客商前來洽談

香港福州社團聯會獲授閩茶文化推廣中心

■閩省農業廳授予香港福州社團聯會 「閩茶文化推廣
中心」


